



La cofradía de la Morcilla de Beasain celebra su XXXVIIº capítulo y nombrará cofrades de honor a la asociación Lemniskata y al periodista Aitor Buendía

El centro social Urbiberri dentro de su celebración, homenajeará a Isabel Aldaregia Latorre y José Mari Orbezabal Rábanos

El campeonato de aizkolaris por parejas “Urrezko aizkolariak” se disputará la víspera en el parque Dolarea. Además habrá actuación de payasos, partidos de pelota infantiles de la escuela de pelota Murumendi, y música itinerante

Dar especial relevancia al día de San Martín de Loinaz es y ha sido objetivo del Ayuntamiento de Beasain. Para conmemorar el día de la muerte del patrón de la localidad, se desea dar un significado especial al 5 de febrero y así, un año más, el consistorio y diversos agentes y asociaciones locales han cubierto la jornada de diversos

actos. A pesar de caer este año en lunes, las actividades organizadas y presentadas públicamente, están relacionadas con la identidad y las tradiciones locales.

En la comparecencia han estado acompañados por la alcaldesa, Leire Artola, la concejala de comercio y deporte, Elena Ruiz, los miembros de la cofradía de la morcilla de Beasain Juanjo Ganzarain y Martín Urkiola, el representante del centro social Urbiberri Carlos Posa, y el responsable de Egur sport Luis Mari Bengoa. Cada uno de ellos ha expuesto por separado detalles de los actos.

En palabras de la alcaldesa, «la celebración del día del patrón de la localidad muestra la cultura y la historia de Beasain lo cual es un nexo de unión entre beasaindarras. Por ello, queremos reforzar y expresar esa pertenencia, darle significado. En esta celebración, la fiesta, la danza, la música y la gastronomía son protagonistas y el programa que venimos a presentar es claro ejemplo de ello».

Elena Ruiz, concejala de Comercio y Deporte, ha informado de los actos relacionados con el 5 de febrero. Comenzando el domingo 4 de febrero, víspera de Santa Águeda, en la misa de las 12:00 horas en la parroquia de la Asunción, actuarán los coros Loinatz y Narama. El grupo Kantujira por su parte recorrerá la localidad por la tarde cantando las coplas de Santa Águeda a partir de las 18:30 horas.

Campeonato “Urrezko Binakako aizkolari txapelketa”

El campeonato de aizkolaris no va a fallar este año. La competición correspondiente al 4 de febrero en Beasain comenzará a las 12:00 horas en Dolarea parkea (en caso de lluvia se trasladará al frontón del polideportivo Antzizar). El Ayuntamiento mantiene con este acto su objetivo de preservar e impulsar el deporte rural o Herri kirolak. Según el responsable de la organización de dicho campeonato Luis Mari Bengoa, las parejas que competirán en Beasain son de primer nivel.

Así, en la jornada del campeonato Eusko Label Saria 2024 se enfrentarán las parejas compuestas por Iker Vicente y Arkaitz Etxebeste, Julen Gabirondo y Xabier Zaldua, y Joxean Etxeberria y Oier Kañamares. La labor a realizar será la de cortar 36 troncos en cinco modalidades distintas.

En cuanto al campeonato individual de aizkolaris de categoría juvenil, mediran sus fuerzas Isidro Velasco contra Markel Kortina y Aritz Oiarbide contra Jakes Iruretagoiena “Izeta V”. El programa se completará con el campeonato de levantamiento de piedra masculino por parejas, con los harrijasotzailles Aimar Galarraga y Beñat Telleria, y el campeonato individual femenino, con la participación de Karmele

Gisasola “Zelai III”.

El acto será grabado por ETB y emitido el mismo día a las 16:00 horas por su primer canal.

Lemniskata y Aitor Buendía, nuevos cofrades de honor

En el día de San Martín de Loinaz tiene especial protagonismo la Cofradía de la Morcilla de Beasain. Este año celebra su 37ª capítulo y nombrarán nuevos cofrades de honor. Recibirán ese galardón la asociación Lemniskata y el periodista Aitor Buendía. Juanjo Ganzarain, miembro de la cofradía, ha señalado que acudirán a la cita de Beasain 90 representantes de 21 cofradías; 12 de Hego Euskal Herria, 1 de Iparralde, 2 gallegas, 3 de Cantabria, y una desde La Rioja, Valladolid y Zaragoza. El acto central tendrá lugar a las 12:00 del mediodía en la plaza San Martín de Loinaz, pero anteriormente tras la bienvenida a las cofradías en Igartza desfilarán hasta la estatua del santo desde donde tras la ofrenda floral y el auresku de honor acudirán a misa. Posteriormente en Zubimuzu plaza se situará el puesto para la degustación popular de morcilla y a continuación se celebrará la comida de hermandad en los bajos de la plaza.

Los actos de la mañana estarán acompañados y guiados por los txistularis de la asociación Goizeresi y por la banda de música de Loinatz Musika Eskola. Al mediodía ofrecerán una actuación musical en el quiosco de la plaza antes del acto central.

Homenaje en Urbiberri

Carlos Posa, representante del centro social Urbiberri, informó de los actos organizados por la asociación. En la sede social, que reúne a cerca de 1.000 socios y socias, a las 13:30 horas, se ofrecerá un almuerzo para todos los socios y socias. Tras el homenaje a Isabel Aldaregia Latorre y Jose Mari Orbezabal Rabanos a las 17:00 horas, el grupo de danzas Aurtzaka ofrecerá una actuación de danzas. A continuación a las 17:30 tendrá lugar el acto del coro Gurea. A las 18:00 horas actuará el grupo de baile Argi, del Centro Social Urbiberri. Con el baile hasta las 21:00 horas finalizarán los actos en Urbiberri.

Música, partidos de pelota y espectáculo de payasos

Para redondear la jornada, los responsables municipales también han informado de otros actos programados. Así, los partidos de pelota de los niños y niñas de la escuela de pelota Murumendi se disputarán a las 16:30 horas en el frontón de Gernika pasealekua. Una oportunidad inmejorable para ver a las y los pelotaris del futuro. A partir de las

18:00 horas, el grupo Bentazarreko Mutiko Alaiak animará con su música las calles de la localidad. Y dirigido a todas las familias a las 18:30 comenzará el espectáculo "Slapstik" del payaso Ekain en la plaza Erauskin. En caso de lluvia se trasladará al colegio La Salle.

Fiestas de Santa Águeda en el barrio de Matxinbenta

El barrio de Matxinbenta de Beasain, también celebra sus fiestas en estas fechas. Hace dos años se celebraron por última vez debido a la pandemia y otros motivos. Este año los vecinos han retomado su intención de celebrar las fiestas de Santa Águeda y han organizado un programa distribuido los días 3, 4 y 5 de febrero. Todos los actos se encuentran recogidos en la agenda de la web municipal y no faltarán el deporte rural, la bertso afaria, los partidos de pelota y la música.

Los responsables municipales han agradecido la labor de los agentes y asociaciones locales por su labor en dar la importancia que se merece al 5 de febrero y han invitado a todos y todas las beasaindarras y visitantes a participar en las celebraciones programadas.

